



Cámara de Representantes  
Provincia de Misiones

*“Año 2021 - Año de la Prevención y Lucha contra el COVID-19, Dengue y demás Enfermedades Infectocontagiosas, contra la Violencia por motivos de Género en todas sus formas, del Bicentenario del Fallecimiento del General Martín Miguel de Güemes y de la Transición de la Década de Acción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible”.*

**PROYECTO DE DECLARACIÓN**  
**LA CÁMARA DE REPRESENTANTES DE LA PROVINCIA**  
**DECLARA**

**PRIMERO:** Su beneplácito por el “Día del Kinesiólogo”, que se conmemora en el día 13 de abril de cada año.

**SEGUNDO:** Remitir copia al Poder Ejecutivo Provincial, al Ministerio de Gobierno, Ministerio de Salud Pública y al Colegio de Kinesiólogos y Fisioterapeutas de la provincia de Misiones.

**FUNDAMENTOS**

El 13 de abril de 1937 se creó la Primera Escuela de Kinesiología en la Universidad de Buenos Aires por iniciativa del Dr. Octavio Fernández, y en 1948, por decreto y conmemorando tal acontecimiento, se tomó esta fecha como el "Día del Kinesiólogo". Es reconocido como tal el 13 de abril, desde el año 1950, por medio del Decreto N° 8648.

Desde las más remota antigüedad tenemos noticias, en forma de textos, grabados, figuras en madera y arcilla, pinturas, del uso del masaje y la gimnasia. En el mundo es posible reconocer diferentes orígenes, desde tiempos muy remotos en la aplicación masoterápica, de gimnasia médica, deportiva en activa dependencia en todas las épocas de la vida para conservar y mejorar la salud del individuo y porvenir de la raza. Los griegos usaban el movimiento con especial énfasis en cultivar la belleza, en la preparación para la guerra y en la curación de enfermedades.

Los romanos tomando el modelo griego con fines de culto al físico, la belleza, la competencia y los usos bélicos. Se practicaban deportes al aire libre, ballestería, ejercicios a caballo y prácticas acuáticas, los espartanos eran cultores del movimiento arrojándose a las aguas del Eurotas. Los chinos, en el año 2.696 a.C., daban indicaciones acerca de la gimnasia respiratoria y su importancia regeneradora en afecciones de la sangre y el músculo. Para ello, usaban actitudes y posiciones. Los hindúes, en el Código Manon, anotan la importancia de la

**Cod\_Veri:931510**



gimnasia, las fricciones y la manera de respirar. Son conocidos los asanas y posturas como medios para mejorar la salud. En el antiguo Egipto se usaba la gimnasia, con sentido de preparación militar, y el masaje como reconstituyente y terapia. Demócrito de Abdere fue el creador de *mens sana in corpore sano*, al tiempo que Heródico, maestro de Hipócrates, usaba la prescripción de medicamentos aunado a regímenes alimenticios para la terapéutica, y creó la verdadera gimnasia médica. Hipócrates o la Escuela Hipocrática hicieron mención a la importancia del movimiento. No sólo usaba el masaje sino que dejó escrito que el médico debe poseer el conocimiento de muchas cosas y entre otras la ciencia del masaje. En el renacimiento aparecen textos que reflejan el resurgimiento del saber y la resurrección de los conocimientos grecorromanos.

Así luego aparecieron investigadores como Eccles, Kellgren, Colomba, Brown Sequard, Rouge, Maggiora, Mosso, quienes definitivamente demostraron los efectos de diferentes terapéuticas físicas, en el organismo. Los hallazgos e investigaciones siguientes, y hasta la fecha, son por demás abundosas y exceden el objetivo de este trabajo. Los primeros Cursos de Kinesiterapia en la Argentina, comenzó a dictarlos la Doctora Cecilia Grierson, en el año 1904. Cecilia, fue la primera mujer en graduarse como médica en Sudamérica y dictaba sus clases en la Facultad de Medicina de Buenos Aires. Ya en el año 1922, comienza a dictarse un curso de Kinesiterapia, cuya duración era de dos años. Ello a pedido del Dr. Octavio Fernández, quien fuera considerado el primer Maestro de la Kinesiología en el país, día del kinesiólogo en Argentina. Bajo la iniciativa del Dr. Octavio Fernández, se funda el 13 de abril de 1937 la Escuela de Kinesiología de la Universidad de Buenos Aires. El Curso logra transformarse luego en carrera con una duración de tres años.

La palabra Kinesiología, según su definición etimológica se refiere al estudio del movimiento. Más precisamente se trata del estudio científico del movimiento humano. El Kinesiólogo, es especialista en el mantenimiento de la capacidad fisiológica del individuo y la prevención de sus alteraciones, interviene en la recuperación y rehabilitación, mediante la aplicación de técnicas y procedimientos de naturaleza física. La aplicación de sus conocimientos puede tener un uso terapéutico, preventivo, o de alto rendimiento.

Desde aquellos días hasta los actuales esta profesión ha ido creciendo y ganando espacios dentro de las Ciencias de la Salud, aplicando sus saberes en las diversas especialidades como: Kinesiología Pediátrica y Neonatal, Psicomotricidad y Neurodesarrollo, Kinesiología en cuidados críticos, Geriátrica, Auditoría Kinésica, Traumatología y Ortopedia, Kinesiología Deportiva, entre otras, de modo que las diversas alteraciones que pueden presentarse en los individuos están ampliamente cubiertas con sólidos conocimientos científicos. El kinesiólogo es el profesional del área de la salud, que a través de la física, y básicamente del movimiento, se ocupa de mantener la capacidad fisiológica del individuo y la prevención de sus alteraciones. Asimismo interviene en la rehabilitación, la recuperación y/o la reeducación del mismo con el objetivo de explotar al máximo su potencialidad.

Actualmente, la pandemia resalta el papel fundamental que desempeñan estos trabajadores de la salud para recuperar a personas afectadas por el coronavirus, mejorando así



**Cámara de Representantes  
Provincia de Misiones**

***“Año 2021 - Año de la Prevención y Lucha contra el COVID-19, Dengue y demás Enfermedades Infectocontagiosas, contra la Violencia por motivos de Género en todas sus formas, del Bicentenario del Fallecimiento del General Martín Miguel de Güemes y de la Transición de la Década de Acción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible”.***

su calidad de vida y previniendo secuelas a futuro. En el sector crítico el kinesiólogo desarrolla múltiples tareas, el cuidado de la vía aérea, la programación y monitoreo de la ventilación mecánica y la asistencia en situaciones de emergencia, como por ejemplo, una intubación de un paciente. También intervienen en el proceso de weaning, por el cual el paciente recibe el retiro de la ventilación mecánica y colabora en la posterior recuperación para el paso a la sala común, que luego deriva en el alta.

En la provincia, la entidad que nuclea a los profesionales en kinesiología creada en el año 1984, es el Colegio de Kinesiólogos y Fisioterapeutas de Misiones, mediante la Ley I - N.º 55 (Antes Ley 2166) del Digesto Jurídico de la Provincia de Misiones, avalando su funcionamiento con la Personería Jurídica N° 894. La misma regula y controla el ejercicio de los profesionales en el territorio misionero, así como también brinda colaboración, beneficios y ayuda a todos los profesionales que deciden llevar adelante esta gran profesión.

La celebración de este día constituye un reconocimiento a la labor de quienes con sus conocimientos, sus habilidades técnicas, y amor al prójimo, contribuyen a que los individuos puedan transcurrir por la vida disfrutando del mayor bienestar posible. En este sentido, el Frente Renovador de la Concordia Social, en el marco de la ejecución de sus políticas de reconocimiento, considera sumamente oportuno resaltar a estos profesionales que desarrollan una tarea vital, para todo aquel misionero que lo necesite.

Por estos fundamentos y los que en su oportunidad se expondrán, solicito a mis pares el acompañamiento en el presente proyecto de declaración.